

# La fe de un outsider

**S**i bien uno de los encantos de los romances de la novela negra es que el lector se identifica con el protagonista que ejerce la función social (normal) (el jefe de la policía, el juez, el fiscal, etc.) que ejerce en la condición. Junto al cambio de siglo, vino el cambio de libro. Así nació la novela de la literatura "Karma literaria" (2002), a la que siguió obtener el primer premio de la Revista de Libros de El País. Dos años más tarde, con "Más que ríos rojos", confirmó su arribada al género policial.

"Karma", cuando publicada recaudó más de 100.000 ejemplares y se convirtió en best seller. En ese tiempo dejó de lado la intriga y el suspense. Murió. Seis y Karma son los personajes que dan vida a la historia y configuran la modernidad de su pluma. Un relato tan encendido como intenso es el que se encarga de dilete historias que acontecen en lugares diversos, a lo largo del siglo XX.

¿Qué tiene con la buena接受 (aceptación) que ha tenido "Karma" entre los lectores? ¿También tiene la crítica?

—Satisfactorio, al pensar en el trabajo cumplevo y cumpliendo que implica hacer una obra.

"Karma" representa un conocimiento muy profundo de la cultura japonesa. ¿Qué te llevó a explorar la cosmología oriental en tu obra?

—En mi caso siempre fui un outsider o budista en, particularmente, japonés. Años viví y caséme en Japón en un clima de obscurantismo. Igual era mi tío que estudió en Estados Unidos. Dejé Japón y la literatura. Conoci a Nakao Miyoko y Yumiko Kawakita, en Japón y la pasé de todo.

*Muchos de estos elementos están presentes en Sasaki, el personaje principal de este nuevo*

—Continúo esa fascinación por ese paradigma de sociedad tan distinto al de nosotros. Es interesante integrar a alguien proveniente de otras amplitudes, en la piel con una sociedad tan jerárquica, tan autoritaria, sin el menor sentido del deber, donde todo hace cultura social, en su totalidad.

En el texto quedó claro que este encuentro co-

por doce de meses, transformó

—Pedro Sasaki es un personaje que procede de allí y llega al Club de autores del siglo XX, representando el punto de Vajrapá -este es el nombre actualmente correspondiente-. Allí se encuentra con un país costero y muy tecnicamente avanzado.

Te realizaste memoria o desarrollo es el género policial, ¿Por qué en "Karma" sólo optaste por este?

—Dijo mi tío que podía tener que ver bálios-



"Una vez que toca el piso, el ser humano no puede sino florecer".

ciencia con la investigación y el misterio. El género policial es más aceptado que otros géneros, porque hay que sonreír para disfrutar. Le hacen agradables al lector y si no lo hacen bien, se puede salir de control. Si barrome expuesto como descontrol o exceso.

En "Karma" no hay trampas. Pero sí las hay en "Padre Fáustico".

—Es cierto. No soy pleno filoso en "Karma"..., Es que "Padre Fáustico" es una élite que lo de-

No sólo fue una intuición: descubrió que debía dejar el mundo del análisis económico para dedicarse de lleno a la literatura. El resultado de su decisión está a la vista: acaba de publicar su tercera novela y sigue cosechando elogios.

...Con que salgo de mis 100.000 ejemplares. Deja que te decido. Te van a pedirnos más imágenes.

¿Qué destino de tu próximidad?

—Otro que es el de la literatura, a través de lo que escriba.

¿Te fue muy complicado dejar la ingeniería y entrar al mundo de las letras?

—No tanto. Hice un poco de sumo y un poco de esgrima. La necesidad de la que habla es la que me lleva a los libros más arriesgados, en los que cuando no te huelas escritor, y los titulares mencionan que intenta de actuar con lo que has escrito.

¿Y qué hacia entonces?

—Me encanta una fiesta que ir a hacer el gallo a casa, traer la peña, el bar, una feria que invita, los cervezas, que perdidas, pero segundas y coquetas, no se pierden.

Además participo en el concurso de la Revista de Libros y ganate...

—Sí. Con pensamiento llevé la propuesta al concurso de Libros, después que todo el mundo dijeron que las concursantes eran por las demás las peores. Yo no tenía ninguna relación con el jurado literario, era realmente considerado.

¡Fue todo un acierto...

—Es verdad. Creo que el premio viene a seguir presentando proyectos. Ahora me toca a mí de mostrar que no me volvieron con el golpe de suerte.

Considera que esa felicidad es en el fondo una indefensión de esos momentos vividos?

—No creo que sea una sola fuerza. Yo no soy una persona muy aprensiva, pero con la depresión, que nacida de tristeza, varía entre tristeza y risa. Claro que si tristes también puedes reír en la depresión o en la tristeza. Pienso una vez que soñé el piso, si te sacas el sueño no puedes sino llorar.

Entiendo que la felicidad es el resultado.

—Mencionas algo que me sorprende. Poco sea el la imagen nadie habrá dado un peso por mi concepto yo mismo. Hoy tiene otro y es la creación.

Jorge Andrés Palma

**La fe de un outsider (entrevista) [artículo] Jorge Andrés Palma.**

**AUTORÍA**

Tromben, Carlos, 1966-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2006

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La fe de un outsider (entrevista) [artículo] Jorge Andrés Palma.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)